

Euskaltzaindia catalogará el archivo de Andolin Eguzkiza

La Academia y el Ayuntamiento de Santurtzi han firmado un convenio de colaboración para acometer el proyecto.

El Ayuntamiento de Santurtzi (Bizkaia) y la Real Academia de la Lengua Vasca-Euskaltzaindia, firmaron ayer en Bilbao un convenio de colaboración con el objeto de recopilar y catalogar en un período de seis meses el legado de Andolin Eguzkitza, académico y escritor fallecido hace dos años. En la firma del acuerdo estuvieron presentes el alcalde de la localidad, Javier Cruz, y el presidente de la institución académica, Andres Urrutia. Las primeras estimaciones prevén que este proyecto esté finalizado para septiembre u octubre de este año. Será la propia Euskaltzaindia la catalogar la biblioteca de Eguzkitza, que cuenta con unas 4.500 entradas en euskera, castellano, inglés y alemán.

Todo este patrimonio se reparte en dos grandes bloques: entre 2.500 y 3.000 libros --principalmente de literatura, lingüística y filosofía-- y 1.500 separatas, fotocopias de artículos y trabajos varios, relacionados sobre todo con la lingüística.

Urrutia recordó como "inmejorable" el momento para rendir homenaje a Eguzkitza, porque tras pasar dos años de su muerte, "su memoria todavía sigue entre nosotros, tanto en lo personal como en lo académico". Por su parte, el Ayuntamiento de Santurtzi financiará económicamente el trabajo. Cruz defendió esta iniciativa porque "pone en valor la obra de Eguzkitza y da un merecido reconocimiento a una labor bien hecha del que fuera primer académico de la Lengua Vasca de la Margen Izquierda". La catalogación de estas obras puede servir, según Euskaltzaindia, como primer núcleo de información al futuro Centro de Estudios Vascos, que llevaría el mismo nombre de Andolin Eguzkitza, y que se pretende construir en Santurtzi. El centro se ubicará en un parque donde la familia próximamente descubrirá un busto del académico fallecido.